

## REPASO DEL TEMA 4 : EL MOVIMIENTO OBRERO MEDIANTE TEXTOS.

## Texto 1.

«En la tarde del viernes, alrededor de las cuatro, un numeroso grupo de revoltosos atacó la fábrica de tejidos pertenecientes a los señores Wroe y Duncroft, en West Houghton (...), y, encontrándola desprotegida, pronto se apoderaron de ella. Inmediatamente la incendiaron y todo el edificio con su valiosa maquinaria, tejidos, etc., fue completamente destruido.

Annual Register , 26 de abril de 1812

## Texto 2.

¡La Carte del Pueblo!, por favor , ¿ qué es eso?.- Es el esbozo de una ley del Parlamento, redactado por el V Comité de la Asociación de Trabajadores de Londres y seis miembros del Parlamento, que recoge los seis puntos cardinales de la Reforma radical. - ¿ Cuáles son esos principios? - Son seis y se denominan de la siguiente forma: sufragio universal, Parlamentos anuales, votos mediante papeleta secreta, representación igual, pago de salario a los miembros de la Cámara, rechazo a la clasificación en función de la propiedad.»

Artículo publicado en The Chartist Circular, el 2 de enero de 1841.

## Texto 3

Se debería, pues, como primer problema de Economía Política, estudiar el modo de transformar en propietarios, cointerésados o asociados a todos los jornaleros.

## Texto 4

La dictadura de clase del proletariado como punto de transición necesario para llegar a la supresión de las diferencias de clase, a la supresión de todo el régimen de producción sobre el cual reposan éstas, a la supresión de todas las relaciones sociales que corresponden a este régimen de producción, al trastocamiento de todas las ideas que emanan de estas relaciones sociales."

## Texto 5

Ellos afirman que solamente la dictadura -la de ellos, evidentemente- puede crear la voluntad del pueblo. Nosotros les respondemos: ninguna dictadura puede tener otro objeto que el de perpetuarse; ninguna dictadura podría engendrar y desarrollar en el pueblo que la soporta otra cosa que la esclavitud. La libertad sólo puede ser creada por la libertad."

## Texto 6

Debemos tomar a los obreros tal cual son. Y la verdad es que, en general, ni han caído en el pauperismo, como lo preveía el Manifiesto Comunista, ni están tan exentos de prejuicios y de defectos como quisieran hacer creer sus admiradores (...) Esta verdad debería ser comprendida, en primer lugar, por aquellos que, en lo concerniente a las proporciones numéricas entre la clase pobre y la clase poseedora, gustan darse a exageraciones fantásticas."